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CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE POLITICHE 

ESTRATTO DAL 

Processo verbale della seduta del 06 febbraio 2013 

...***... 

Giusta convocazione del Direttore, il Consiglio del Dipartimento di Scienze 

Politiche si riunisce, alle ore 9,30 del giorno 06/02/2013 presso la sala “Vincenzo 

Starace” (palazzo “Pasquale Del Prete). 

Sono presenti: 

Professori ordinari Presente Giustificato Assente note 

1. BELLARDI Lauralba X    

2. CARABELLI Umberto (Direttore) X    

3. CASSANO Francesco  X   

4. CELLAMARE Giovanni X    

5. CHIARELLO Francesco X    

6. CONENNA Mirella Loredana  X   

7. DI CIOMMO Enrichetta X    

8. DI GIOVANNI Francesco X    

9. GARZIA Italo  X   

10. LOSURDO Francesco  X   

11. PAPA Franca Maria X    

12.  PENNASILICO Mauro X    

13. SFORZA Maria Gabriella X    

14. SUPPA Silvio X    

15. TRIGGIANI Ennio  X    

16. VIESTI Gianfranco  X   

17. VILLANI Ugo  X   

Professori associati     

18. CAPRIATI Michele X    

19. COMEI Marina X   DALLE ORE 10.55 

20. MONZALI Luciano  X   

21. NICO Anna Maria X    

22. PACE Roberta X    

23. PATERNO Anna  X   

24. PELLICANI Michela  X   

25. PETROSINO Daniele X    

26. PEZZI Massimiliano X    

27. ROMA Giovanni X    

28. SIMONE Salvatore Giuseppe X    

Ricercatori     

29. BAVARO Vincenzo X    

30. CAMPESI Giuseppe X    

31. CARELLA Maria X    

32. CASCIONE Giuseppe X    

33. CHIANTERA Patricia X    

34. CHIELLI Angelo X    

35. COLONNA Nicola X    

36. CORRIERO Valeria X    

37. DI COMITE Valeria X    

38. DONNO Michele X    

39. FIUME Fabrizio X    

40. GRECO Lidia X    

41. INGRAVALLO Ivan X    

42. LO GIACCO Maria Luisa X    

43. LONGO Gianfranco X    

44. MILIZIA Denise X   DALLE ORE 12.15 
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45. MILLO Anna  X   

46. MITAROTONDO Laura X    

47. MORGESE Giuseppe X    

48. NACCI Maria Grazia  X   

49. NALIN Egeria X    

50. NERI Nicola X    

51. PLANTAMURA Vito X    

52. ROMANO Onofrio X    

53. ROMITO Angela Maria X    

54. SALVATI Armida X    

55. SANTORO Roberta X    

56. SCARCELLI Ivan X    

57. SILLETTI Alida Maria X    

58. SPAGNOLETTI Mario X    

59. SPINELLI Giuseppe X    

Rappresentanti del Personale non docente     

60. 63 DI SAPIA Marco X    

61. 64 MALERBA Maria Giuseppa X    

62. QUARANTA Giuseppe X    

63. STRISCIUGLIOAntonella X    

TOTALI 52 11 0  

 

 

E’ altresì presente il Dott. Vito BUONO, Segretario Amministrativo del 

Dipartimento. 

 

L’Ordine del Giorno è il seguente: 

1) Approvazione verbali Consiglio Dipartimento sedute precedenti (05/12/2012 
e 09/01/2013); 

2) Comunicazioni del Direttore; 
3) Comunicazioni del Segretario Amministrativo; 
4) Esame ed approvazione del Conto Consuntivo es. finanziario 2012 e 

relazione accompagnatoria; 
5) Discarico inventariale varie attrezzature ex-Presidenza di Scienze Politiche; 
6) Designazione del candidato del Dipartimento di Scienze Politiche per il 

Collegio di Disciplina; 
7) Nomina nuova commissione pratiche studenti; 
8) Individuazione referente studenti diversamente abili; 
9) Richiesta dott. Nicola Neri passaggio dal settore disciplinare M-STO/04 

Storia Contemporanea, al settore SPS/06 Storia delle Relazioni 
Internazionali: parere del Consiglio; 

10) Passaggio ad Area Biblioteche sig. Gallo Leonardo; 
11) Individuazione responsabile scientifico della biblioteca ex Dipartimento per 

lo Studio delle Società Mediterranee; 
12) Pratiche studenti; 
13) Pratiche Socrates/Erasmus; 
14) Rettifica verbale Consiglio di Facoltà del 18-06-2012 punti all’o.d.g. n. 6 

(Richiesta contratti docenti in quiescenza) e n. 8 (affidamenti); 
15) Avviso di vacanza per l’insegnamento di “Sociologia dei fenomeni politici”; 
16) Presentazione offerta formativa: richiesta aule; 
17) Varie ed eventuali; 
18) Sopravvenute urgenti. 
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Constatata la presenza del numero legale il prof. Umberto CARABELLI, 

Direttore del Dipartimento, invitato il dott. Buono, in funzione della sua carica, di 

stendere il processo verbale della seduta, alle ore 9,30 apre i lavori. 

 

1) Approvazione verbali Consiglio Dipartimento sedute precedenti (05/12/2012 e 

09/01/2013) 

Il Direttore ricorda che nei giorni scorsi sono state inviate per mail le bozze dei verbali 

dei consigli di Dipartimento delle sedute del 5/12/2012 e del 09/01/2013. 

Egli quindi pone in votazione l’approvazione del verbale del Consiglio di dipartimento 

della seduta del 05/12/2012 che viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Successivamente pone in votazione l’approvazione del verbale del Consiglio di 

dipartimento della seduta del 09/01/2013 che viene approvato all’unanimità dei 

presenti. 

 

2) Comunicazioni del Direttore 

Il Direttore comunica che ha avuto modo di assistere, via internet, alla Lectio 

Magistralis del prof. Gustavo Zagrebelsky sul tema del lavoro (con particolare 

attenzione all’applicazione dell’articolo 1 della Costituzione), tenuta nell’ambito 

dell’iniziativa ‘Repubblica delle Idee’ (2 e 3 febbraio). Lo stesso Direttore fa presente 

che è stato richiesto alla testata giornalistica “La Repubblica” di poter utilizzare il 

materiale registrato per iniziative seminariali e convegnistiche sullo stesso argomento. 

 

 

3) Comunicazioni del Segretario Amministrativo 

Non vi sono comunicazioni da parte del Segretario Amministrativo. 

 

4) Esame ed approvazione del Conto Consuntivo es. finanziario 2012 e relazione 

accompagnatoria 

Il Direttore invita il Segretario Amministrativo ad illustrare il contenuto del 

Conto consuntivo dell'esercizio 2012, già trasmesso in copia ai componenti il Consiglio 

dopodiché dà lettura integrale della Relazione accompagnatoria al documento stesso, 

invitando il Consiglio ad esprimersi in merito. In particolare il documento si compone 

delle seguenti parti: Conto consuntivo delle Entrate di Competenza, di Cassa e dei 
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Residui, Conto consuntivo delle Uscite di Competenza, di Cassa e dei Residui con 

annessa Situazione patrimoniale. 

Viene evidenziata, in questa sede, la circostanza che vede questo atto quale 

l’ultimo per la gestione dei Dipartimenti in quanto con l’istituzione del Bilancio unico 

di Ateneo è soppresso l’utilizzo di un Bilancio autonomo per i Dipartimenti. Inoltre le 

risultanze di questo conto consuntivo diventano propedeutiche per l’attivazione dei 

conti sezionali per il Dipartimento di Scienze Politiche nel Bilancio Unico. 

Si apre quindi la discussione durante la quale il Segretario Amministrativo 

fornisce tutti i chiarimenti di ordine tecnico. 

Dopo ampia ed articolata discussione, il Consiglio, all'unanimità dei presenti, 

delibera di approvare il Conto consuntivo dell'esercizio 2012 e la Relazione 

accompagnatoria nelle stesure allegate al presente processo verbale (Allegati nn. 4/A e 

4/B). 

La presente deliberazione, stante l’urgenza, è approvata seduta stante ed è resa 

immediatamente esecutiva. 

 

5) Discarico inventariale varie attrezzature ex-Presidenza di Scienze Politiche 

Il Direttore riferisce che gli uffici amministrativi hanno provveduto a compilare un 

elenco di beni mobili (ALL. N. 5) da proporre per il discarico dai registri inventariali di 

questo Dipartimento (ex Presidenza di Scienze Politiche). 

Le motivazioni del discarico sono riconducibili alla obsolescenza dei beni ed alla loro 

inutilizzabilità per cui se ne propone la rottamazione. Il Consiglio all’unanimità dei 

presenti, approva. 

 

6) Designazione del candidato del Dipartimento di Scienze Politiche per il 

Collegio di Disciplina 

Il Direttore riferisce che in data 19/12/2012 Prot. n. 71858-I/13 ha ricevuto una nota 

dalla Direzione Generale, contenente la richiesta di designazione di tre nominativi per il 

Collegio di Disciplina. Ai fini della sua istituzione il Consiglio di Dipartimento è tenuto 

a nominare una rosa di nominativi così composta: un nominativo per i professori di I 

fascia; un nominativo per i professori di II fascia e un nominativo per i ricercatori a 

tempo indeterminato. Il Direttore propone come professore di I fascia la prof.ssa Di 

Ciommo, come professore di II fascia il prof. Roma e come ricercatore il prof. Colonna. 
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Il Consiglio all’unanimità dei presenti, approva, con l’astensione della prof.ssa Di 

Ciommo e dei proff. Roma e Colonna. 

 

7) Nomina nuova commissione pratiche studenti 

Il Direttore riferisce che il Consiglio di Dipartimento è tenuto a nominare la nuova 

Commissione per la disamina delle istanze di iscrizione e di riconoscimento. Il 

Direttore propone di riconfermare tre dei componenti la commissione uscente (proff. 

Losurdo, Petrosino e Simone) e di nominare ex novo la dott.ssa De Finis in sostituzione 

del dott. Meriello. Il Consiglio all’unanimità dei presenti, approva. 

 

8) Individuazione referente studenti diversamente abili 

Il Direttore riferisce che in data 15/01/2013 ha ricevuto una nota del Dipartimento 

Risorse Umane e Organizzazione contenente la richiesta di designazione di un docente 

referente che curi gli aspetti legati agli studenti universitari disabili. Il Direttore propone 

la prof.ssa Valeria Corriero. Il Consiglio all’unanimità dei presenti, approva, con 

l’astensione della prof.ssa Corriero. 

 

9) Richiesta dott. Nicola Neri passaggio dal settore disciplinare M-STO/04 Storia 

Contemporanea, al settore SPS/06 Storia delle Relazioni Internazionali: parere 

del Consiglio 

Il dott. Neri esce dall’aula.  

Il Direttore riferisce di aver ricevuto dal dott. Neri per il tramite dei competenti Uffici 

dell’Amministrazione universitaria, istanza di trasferimento dal settore scientifico M-

STO/04: Storia contemporanea al settore SPS/06: Storia delle relazioni internazionali 

(ALL. N. 9). Il Direttore relaziona sulle motivazioni e sulla documentata istanza e, 

precisando di aver consultato i docenti delle due materie, propone al Consiglio di 

esprimere parere favorevole.  

Il Consiglio all’unanimità dei presenti, esprime parere favorevole.  

Rientra in aula il prof. Neri. 

 

10) Passaggio ad Area Biblioteche sig. Gallo Leonardo 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto da parte del sig. Gallo Leonardo richiesta di 

passaggio dall’Area Tecnica all’Area Biblioteca. Il Direttore relaziona che ha assunto 

informazioni dai colleghi dell’ex Dipartimento di Diritto Internazionale dove il sig. 
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Gallo ha svolto la sua attività anche come supporto alla didattica, i quali hanno chiesto 

di fare una precisazione in merito a questa questione. Interviene il prof. Cellamare che, 

dichiarando di parlare anche a nome dei proff. Triggiani e Villani, afferma di non avere 

motivi di opporsi a tale richiesta. Puntualizza comunque che, consultata sulla questione 

la commissione paritetica costituita per la gestione scientifica della biblioteca tra i 

docenti di Scienze Politiche e Giurisprudenza, quest’ultima si è raccomandata che tale 

passaggio non deve toccare le competenze maturate nel corso degli anni dal rimanente 

personale della stessa biblioteca. Il Direttore, assicura che, fermo restando lo status quo 

nella fase attuale di gestione della biblioteca da parte del  Dipartimento, ha avuto 

assicurazioni in tal senso dal prof. Erriquez (delegato delle biblioteche) anche 

nell’eventualità di costituzione del Polo bibliotecario. Il Direttore segnala inoltre che il 

sig. Gallo è di categoria D, e che il passaggio consentirà di richiedere personale di 

categoria inferiore, per l’assolvimento di funzioni amministrative più utili per il 

Dipartimento.  

Il Consiglio all’unanimità dei presenti, approva. 

 

11) Individuazione responsabile scientifico della biblioteca ex Dipartimento per lo 

Studio delle Società Mediterranee 

Il Direttore precisa che questa è una sua iniziativa, derivante dal fatto che spesso 

arrivano dall’Amministrazione Centrale richieste riguardanti le due biblioteche che 

afferiscono al Dipartimento, della cui situazione interna egli non ha mai avuto 

conoscenza. Per tali motivi, così come esiste un docente referente per la biblioteca di 

Diritto Internazionale, ritiene che sia opportuno che venga individuato un docente 

responsabile per la biblioteca dell’ex Dipartimento per lo studio delle Società 

Mediterranee.  

Il Direttore precisa che, a tal fine ha chiesto al prof. Viesti di contattare gli altri colleghi 

e di individuare un nominativo che abbia competenze specifiche rispetto ai problemi di 

questa della biblioteca. Interviene il prof. Capriati che - confermando l’avvenuta 

consultazione - dichiara la propria disponibilità ad assumente tale onere. Il Direttore 

esprime il suo personale gradimento.  

Interviene il prof. Cellamare, il quale afferma che sarebbe opportuno comunicare ai 

proff. Torre, Di Rienzo ed Erriquez i nominativi dei due responsabili delle due 

biblioteche afferenti al Dipartimento, affinché essi possano partecipare alla riunioni 

della Commissione d’Ateneo competente per le biblioteche. Il Direttore assicura che 
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provvederà ad effettuare questa comunicazione, indicando i nominativi dei proff. 

Cellamare e Capriati come referenti delle due biblioteche.  

A questo punto interviene il Prof. Petrosino il quale ricorda il problema della 

acquisizione e della collocazione di libri e riviste di sociologia. Il Direttore sollecita che 

venga definitivamente accertato con il Dipartimento di FLESS l’effettivo passaggio di 

tale materiale al Dipartimento di Scienze Politiche, assicurando che subito dopo si 

provvederà alla sua ricollocazione in una delle biblioteche afferenti al dipartimento. Il 

prof. Capriati interviene sul punto affermando che il problema potrebbe essere 

agevolmente risolto ove si risolvesse la questione degli spazi attualmente occupati dalla 

biblioteca di Finanza pubblica. Il Direttore sollecita il prof. Capriati a presentare al 

Consiglio una proposta concreta  predisposta dalla Commissione da lui coordinata 

(Sviluppo dei sistemi di comunicazione ed informazione degli studenti e del 

miglioramento di strutture e servizi per gli studenti). 

 

12) Pratiche studenti 

Il Direttore riferisce che, nell’attesa della nomina della nuova commissione per l’esame 

delle pratiche studenti, Egli stesso, con l’aiuto del personale dell’Area didattica ed 

ascoltato per la competenza acquisita in materia il prof. Petrosino, il giorno 4 febbraio 

2013 ha esaminato le pratiche studenti di seguito elencate che sottopone ai presenti per 

l’approvazione: 

1) la studentessa de Palma Antonia (ALL.N. 12/1), iscritta al Corso di LM in 

Progettazione delle Politiche di inclusione sociale chiede la convalida del tirocinio 

formativo previsto dal piano di studi. 

Il Consiglio, all’unanimità, convalida il tirocinio alla studentessa de Palma Antonia.  

2) lo studente Grillo Salvatore (ALL.N. 12/2) iscritto al Corso di Laurea in Scienze 

delle Amministrazioni Pubbliche e Private chiede il riconoscimento di n.1 CFU per 

“Attività informatiche e telematiche” previste dal piano di studi. 

Il Consiglio, all’unanimità, convalida n.1 CFU allo studente Grillo Salvatore.  

3) la studentessa Armagno Giovanna (ALL.N. 12/3) iscritta al Corso SPRISE (v.o.) 

chiede il riconoscimento di n. 5 CFU nell’ambito di “Altre attività” per la frequenza del 

Corso UNICEF “Vogliamo Zero. E tu?”. 

Il Consiglio, all’unanimità, attribuisce n.2 CFU nell’ambito delle “Altre attività” 

secondo quanto deliberato nel Consiglio di Facoltà. 
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4) la studentessa Acquaviva Francesca (ALL.N. 12/4) iscritta al Corso SSS chiede il 

riconoscimento di n. 10 CFU relativi al tirocinio per le attività di stage svolta presso il 

Comune di Fasano, il Consultorio di Cisternino e presso l’Opera di Don Guanella. 

Il Consiglio, all’unanimità, decide di  invitare la studentessa a presentare l’attestazione 

della qualifica e del nome del tutor relativamente allo stage svolto presso il Comune di 

Fasano affinchè si possa  riconoscere un tirocinio. Le attività svolte presso l’Opera Don 

Guanella non sono riconoscibili perchè svolte in qualità di educatore. 

5) Lo studente Usai Dario (ALL.N. 12/5) iscritto al Corso SSS presenta la relazione di 

tirocinio a completamento della sua precedente richiesta di riconoscimento di tirocinio. 

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce il tirocinio del III anno allo studente Usai Dario. 

6) La studentessa Quarato Ivana (ALL.N. 12/6) iscritta a PPIS chiede il riconoscimento 

della propria attività lavorativa in qualità di assistente sociale in luogo del tirocinio.   

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce il tirocinio obbligatorio del Corso alla studentessa 

Quarato Ivana. 

7) Lo studente Carone Andrea (ALL.N. 12/7) iscritto al Corso SSS chiede il 

riconoscimento del servizio civile per il tirocinio del II anno. 

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce il tirocinio obbligatorio del II anno allo studente 

Carone Andrea. 

Il Direttore sottopone all’attenzione dei presenti le pratiche  provenienti  dalla 

Segreteria Studenti: 

8) la studentessa Damiani Sabina (ALL.N. 12/8) iscritta al Corso PPIS chiede di 

confermare la delibera di riconoscimento assunta dal Consiglio di Facoltà del 20-04-

2010. 

Il Consiglio, all’unanimità, conferma i riconoscimenti già approvati alla studentessa 

Damiani Sabina. 

9) lo studente Andrulli Cristian Luca (ALL.N. 12/9) proveniente dall’Università La 

Sapienza di Roma chiede di conoscere preventivamente al suo trasferimento gli 

insegnamenti riconoscibili. 

Il Consiglio, all’unanimità, ritiene convalidabili, in caso di perfezionamento del 

trasferimento, gli esami di: Legislazione dei Servizi Sociali e Diritto Amministrativo 

per Diritto Regionale degli Enti Locali; Politica Sociale la valutazione delle politiche 

sociali per Programmazione e valutazione delle politiche sociali con debito formativo di 

n. 2 CFU; Economia della salute e della sanità per Politiche economiche dello Stato 

Sociale con debito formativo di n. 4 CFU; Psicologia delle relazioni di gruppo e 
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intergruppo per Psicologia del lavoro e delle organizzazioni con debito formativo di n. 3 

CFU.  

10) la studentessa Leo Maria Luigia (ALL.N. 12/10) iscritta presso l’Università di 

Lecce al secondo anno f.c. del Corso di Laurea specialistica in Scienze Politiche, 

comunitarie e delle relazioni internazionali chiede il trasferimento presso la nostra 

Università Corso di Laurea in Relazioni internazionali.  

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce gli esami di Lingua Inglese  I e II per Lingua 

Inglese avanzato e Diritto Pubblico comparato quale materia a scelta alla studentessa 

Leo Maria Luigia. 

11) la studentessa Giotta Chiara (ALL.N. 12/11) proveniente dall’Università di Milano 

Corso di Laurea in Amministrazioni e politiche pubbliche (LM 63) chiede di essere 

iscritta al secondo anno di Scienze dell’Amministrazione presso la nostra Università. 

Il Consiglio, all’unanimità, convalida gli esami di: Diritto Regionale degli Enti locali, 

Modelli di Governance per Teorie e modelli in Scienza Politica, E.U. Industrial Policy 

ed Economia delle Istituzioni per n. 4 CFU di Programmazione Economica delle P.A. 

con debito formativo di n. 5 CFU.  

L’esame di Gestione delle P.A. viene riconosciuto per l’esame di Diritto 

Amministrativo europeo (sostenuto nel Corso di Laurea e Amministrazioni e Politiche 

pubbliche) ma soltanto con l’attribuzione di n. 2 CFU.  

Avendo riconosciuti alla studentessa soltanto n. 18 CFU non è possibile l’iscrizione al 

II anno in quanto sono previsti almeno n. 40 CFU. 

12) La studentessa Moschetta Natascia (ALL.N. 12/12) iscritta al 3° anno del Corso di 

studi in Scienze del Servizio Sociale chiede n. 6 CFU come altre attività previste dal 

Corso di Studi per aver svolto attività di tutorato. 

Il Consiglio, all’unanimità, non riconosce i CFU richiesti in quanto attività non 

riconoscibile come materia a scelta né come tirocinio obbligatorio.  

13) la studentessa Santoro Rosangela Valeria (ALL.N. 12/13) iscritta al Corso di LM in 

S.A. chiede la convalida dell’ esame di Lingua spagnola, di un seminario e della patente 

europea, attività svolte come soprannumerarie nel corso triennale di SPRISE. 

Il Consiglio, all’unanimità, ritiene di non convalidare la lingua spagnola in quanto 

insegnamento di base della triennale e non riconosce attività svolte e riconosciute nel 

triennio. 
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14) la studentessa Caputi Jolanda Antonia (ALL.N. 12/14) iscritta al III anno del Corso 

di Studi in SPRISE chiede la convalida di n. 1 CFU come altre attività per aver 

partecipato al Corso “L’imposizione fiscale: modello 730 e modello unico”. 

Il Consiglio, all’unanimità, attribuisce n.1 CFU nell’ambito delle “Altre attività”.  

15) la studentessa Iaia Priscilla Vincenza (ALL.N. 12/15) iscritta al 3° anno di Scienze 

Politiche Corso SAPP chiede la convalida del Convegno sul tema: “Stalking: costruire 

la rete per riconoscerlo e contrastarlo”. 

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce 0,25 CFU nell’ambito di altre attività. 

16) lo studente Urso Giuseppe (ALL.N. 12/16) iscritto al Corso Magistrale in Relazioni 

Internazionali chiede il riconoscimento dell’esame di lingua tedesca corso avanzato 

avendo presentato la certificazione di lingua tedesca rilasciata dalla Deutsch Akademie.  

Il Consiglio, all’unanimità, non approva tale riconoscimento perché molto inferiore al 

livello di corso previsto dal Piano di Studio.  

17) la studentessa Romano Graziana (ALL.N. 12/17) iscritta al III anno del Corso LT in 

Scienze dell’Amministrazione pubblica e privata chiede il riconoscimento dei crediti 

formativi per esperienze formative e lavorative pregresse. 

Il Consiglio, all’unanimità, non riconosce i crediti richiesti perché trattasi di un corso di 

formazione senza esame finale e attribuisce nell’ambito delle altre attività n. 1 CFU. 

18) la studentessa Russo Enrica (ALL.N. 12/18) iscritta al II anno LM in Relazioni 

Internazionali chiede il riconoscimento di n. 1 CFU –Abilità informatiche (idoneità)in 

quanto già in possesso della Patente europea e attesta la partecipazione al Corso di 

Matematica Informatizzata. 

Il Consiglio, all’unanimità, non riconosce alcun credito perché la Patente europea è 

stata già convalidata nella triennale e il Corso di Matematica informatizzata è stato 

frequentato durante gli studi pregressi. 

19) lo studente Tursi Gianluca (ALL.N. 12/19) iscritto a SAPP chiede il 

riconoscimento del Corso di formazione per Commissari del Corpo di Polizia 

Penitenziaria  e l’esame di Diritto dell’Unione europea e Sociologia Generale. 

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce n.1 credito nell’ambito di altre attività utili per 

l’inserimento nel mondo del lavoro; n.2 CFU per l’esame di Diritto dell’Unione 

europea con debito formativo di n.6 CFU. Non si riconosce l’esame di Sociologia 

perché tale insegnamento non è presente nel corso suddetto. 

20) la studentessa Di Gioia Annamaria (ALL.N. 12/20) iscritta al Corso OAPP chiede 

la convalida nell’ambito delle altre attività del Corso di formazione professionale 
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regionale in “Dall’idea alla realizzazione: percorso formativo per attività 

imprenditoriale al femminile”. 

Il Consiglio, all’unanimità, attribuisce n. 4 CFU nell’ambito di altre attività.  

21) la studentessa Romano Vincenza (ALL.N. 12/21) iscritta al Corso SAPP chiede la 

convalida dell’esame di Storia di Estetica musicale sostenuto presso il conservatorio 

Nicolò Piccinni di Bari nell’ambito del diploma di conservatorio (decennale) come 

esame a scelta. 

Il Consiglio, all’unanimità, riconosce tale esame come materia a scelta (n.6 CFU) in 

quanto il Diploma del Conservatorio è equiparato ad una laurea triennale. 

22) lo studente Rollo Alberto (ALL.N. 12/22) iscritto al Corso di Laurea in SAPP 

avendo sostenuto l’esame di Filosofia Politiche quale esame a scelta del I anno ed 

avendo verificato che lo stesso è invece insegnamento obbligatorio del II anno nel suo 

piano di studi chiede di poter sanare i n. 2 CFU mancanti e di considerarlo nella sua 

carriera come da Piano un insegnamento obbligatorio anziché a scelta. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva  date le modifiche di Piano approvate nel passaggio 

dall’offerta 2011 all’offerta 2012. 

23) lo studente Simonetti Ilaria (ALL.N. 12/23) iscritta al Corso SPRISE (v.o.) chiede 

il riconoscimento di uno stage formativo di n. 240 ore, svolto presso il Centro 

territoriale per l’impiego di Massafra, per n. 4 CFU nell’ambito di altre attività. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

24) lo studente Ricotti Giulio (ALL.N. 12/24) iscritto al Corso LM in Relazioni 

Internazionali chiede il riconoscimento di n. 1 CFU nell’ambito delle ulteriori attività 

per l’inserimento nel mondo del lavoro per la frequenze di n. 2 seminari organizzati dal 

Sistema di Protezione per richiedenti asilo e rifugiati per un totale di n.40 ore. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

25) la studentessa Fabiano Mariateresa (ALL.N. 12/25) iscritta al Corso di Laurea in 

Scienze del Servizio Sociale chiede che le venga convalidato il tirocinio formativo 

presso l’Azienda sanitaria locale di Ruvo. 

Il Consiglio, all’unanimità, convalida il tirocinio alla studentessa Fabiano Mariateresa. 

La Segreteria studenti ha trasmesso n.36 pratiche studenti  di provenienti, seconde 

lauree dell’a.a. 2012/2013. 

Il Consiglio le approva unanime e per quel che gli compete. 
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13) Pratiche Socrates/Erasmus 

Nell’attesa della nomina della nuova commissione per l’esame delle pratiche 

Socrates/Erasmus il Direttore, con l’aiuto del personale dell’Area didattica ed ascoltato 

per la competenza acquisita in materia il prof. Petrosino, il giorno 4 febbraio 2013  ha 

esaminato le pratiche Socrates/Erasmus di seguito elencate che sottopone ai presenti per 

l’approvazione: 

1) La studentessa Violante Teresa, chiede di poter sostenere presso l’Università 

Szczecinski in Polonia i seguenti esami: Psicologia Sociale (8CFU); teorie del Governo 

e dello Stato (8CFU) e Psicologia dello sviluppo (7CFU) (ALL. N. 13/1). Alla pratica è 

allegata soltanto la dichiarazione di conformità firmata dalla prof.ssa Elia Lucia relativa 

all’esame di Psicologia dello sviluppo. La studentessa chiede di poter inviare a mezzzo 

e-mail gli altri programmi e gli altri moduli di conformità. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la richiesta dell’esame di Psicologia dello sviluppo 

e si riserva l’approvazione per gli altri insegnamenti. 

2) la studentessa  Gelao Nicoletta (ALL. N. 13/2) chiede di poter sostenere presso 

l’Università di Stettino i seguenti esami. Politica Economica; Diritto dell’Unione 

europea; Psicologia dello sviluppo. Alla pratica sono allegate le dichiarazioni di 

conformità rilasciate dai docenti dell’insegnamento di Diritto dell’Unione europea e 

Psicologia dello Sviluppo 

Il Consiglio, all’unanimità, approva l’esame di Diritto dell’Unione europea e Psicologia 

dello sviluppo e si riserva l’approvazione per l’ insegnamento di Politica Economica. 

3) la studentessa  Dinicolamaria Annalisa (ALL. N. 13/3) chiede la convalida, anche 

parziale, degli esami di “Social Policy”, Political Geography and Demography, 

European Unione Policies, Slovak Language for foreigners, Philosophy of Europe. La 

prof.ssa Lidia Greco dichiara la conformità per n. 3 CFU e attribuisce un debito di n. 5 

CFU  per l’esame di “Programmazione e valutazione delle politiche sociali”. Il prof. 

Triggiani dichiara la conformità per n.3 CFU, con n. 3 CFU di debito, 

dell’insegnamento di Politiche Sociali delle organizzazioni internazionali e dell’Unione 

europea. La prof.ssa Paterno dichiara la conformità per n.4 CFU, con n. 3 CFU di 

debito, dell’insegnamento di Demografia Sociale.  

Il Consiglio, all’unanimità, approva la richiesta della studentessa relativamente agli 

insegnamenti approvati dai docenti e si riserva di deliberare in merito a Philosophy of 

Europe  in quanto manca la dichiarazione di conformità del docente referente. 
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4) lo studente  Pellecchia Giuliano (ALL. N. 13/4) chiede il riconoscimento degli esami 

Cultura, mobilità e confini (8CFU); Storia dell’Europa Contemporanea (9 CFU); Storia 

dei paesi del Mediterraneo (8 CFU)e come materia a scelta l’esame “Politicas publicas 

de ambiente” (8 CFU). Sono allegate le dichiarazioni di conformità dei docenti referenti 

con una specifica di  integrazione del programma da parte dei proff.ri Cassano, Di 

Ciommo. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva la richiesta dello studente di sostenere gli esami 

all’estero.  

5) la studentessa D’Aquino Francesca (ALL. N. 13/5) chiede per sostenere presso 

l’Università di Stettino i seguenti esami: Microeconomia e macroeconomia per 

Economia Politica; Politica economica e Diritto dell’Unione europea. Allega 

dichiarazione di conformità del referente esame di Diritto dell’Unione europea e si 

impegna a trasmettere i programmi di Economia Politica e Politica economica prima di 

sostenere gli esami. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva l’istanza della studentessa per l’esame di Diritto 

dell’Unione europea e si riserva di approvare gli altri insegnamenti. 

6) la studentessa Lionetti Francesca (ALL. N. 13/6) ha presentato il modulo di 

conformità della prof.ssa Di Ciommo per Storia Contemporanea con l’integrazione di n. 

3 CFU e pertanto la Segreteria studenti può completare la pratica come da delibera del 

6-11-2012. 

Il Consiglio, all’unanimità, prende atto e approva ed invita la studentessa a sanare il 

debito formativo. 

 

 

14) Rettifica verbale Consiglio di Facoltà del 18-06-2012 punti all’o.d.g. n. 6 

(Richiesta contratti docenti in quiescenza) e n. 8 (affidamenti) 

Il Direttore riferisce che gli Uffici della ex Presidenza della Facoltà hanno fatto 

conoscere che nel verbale della Facoltà di Scienze Politiche della riunione del 18 

giugno 2012 sono stati commessi degli errori materiali di trascrizione che è 

necessario oltre che atto dovuto correggere. 

Il particolare, al punto 6 dell’o.d.g. veniva attribuito al prof. Cardamone un incarico 

di insegnamento in maniera errata “a titolo gratuito” invece che a titolo oneroso che 

deve ricadere sui fondi di Ateneo per i contratti ai docenti in quiescenza. 
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Al punto 8 dell’o.d.g. il Consiglio di Facoltà attribuì alla dott.ssa Cinzia Spinzi 

(esterno) un contratto a titolo oneroso omettendo di scrivere l’importo lordo 

contrattuale nella misura di euro 5.000,00 (cinquemila/00).  

Sempre nella stessa delibera, al prof. Williams è stato attribuito un contratto a titolo 

oneroso (per un importo pari a euro 4.320,00 come da normativa sulle supplenze) 

ma per un errore di trascrizione è stato trascritto “affidamento a titolo gratuito”  

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, delibera: 

a) di rettificare il punto 6) dell’o.d.g. del C.F. del 18/06/2012 affidando l’incarico 

di insegnamento al prof. Cardamone a titolo oneroso a valere sui fondi di 

Ateneo per i contratti ai docenti in quiescenza; 

b) di rettificare il punto 8) dell’o.d.g. del C.F. del 18/06/2012 inserendo l’importo 

contrattuale dovuto per il contratto delle dott.ssa Cinzia Spinzi nella misura di 

euro 5.000,00 (cinquemila); 

c) di rettificare il punto 8) dell’o.d.g. del C.F. del 18/06/2012 nella parte relativa al 

contratto del prof. Williams indicando che lo stesso contratto è affidato a titolo 

oneroso per un importo pari a euro 4.320,00 come da normativa sulle supplenze. 

La presente deliberazione, stante l’urgenza, è approvata seduta stante ed è resa 

immediatamente esecutiva. 

 

15) Avviso di vacanza per l’insegnamento di “Sociologia dei fenomeni politici” 

Il Direttore riferisce che essendo andato in pensione il prof. Cotturri si manifesta 

una vacanza per l’insegnamento di “Sociologia dei fenomeni politici” fin qui 

attribuito allo stesso prof. Cotturri. 

Sull’argomento dopo approfondita discussione il Consiglio delibera di attivare un 

bando di vacanza e propone la nomina della seguente Commissione valutatrice: 

- Prof. Suppa Silvio (presidente) 

- Prof. Chiarello Francesco 

- Prof. Sforza Gabriella. 

Il Direttore pone ai voti la proposta sopra riportata. 

Il Consiglio, con la sola astensione dei proff. Suppa, Chiarello e Sfrorza, approva 

l’avviso di vacanza e la conseguente nomina della Commissione. 
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16) Presentazione offerta formativa: richiesta aule 

Il Direttore riferisce che come ogni anno viene promossa qualche iniziativa mirante a 

sensibilizzare la popolazione studentesca che è in procinto di iscriversi all’Università 

verso le attività dei corsi di studio proposti dal nostro Dipartimento.  

In realtà dalla esperienza consolidata nel passato è evidente che le giornate di 

promozione informativa dei corsi di studio dell’Università degli studi di Bari così come 

organizzate risultano assolutamente insufficienti per il nostro Dipartimento sia in temi 

di spazi che di tempo a disposizione. 

Sull’argomento si apre una discussione al termine della quale viene proposto di 

utilizzare anche nuovi mezzi di comunicazione quali social network, web tv e di 

prevedere anche un open day con inclusione degli studenti delle scuole medie superiori. 

In ragione di quanto sopra evidenziato, il Consiglio, unanime, dà mandato alla 

Commissione presieduta dal prof. Cascione di elaborare una proposta progettuale 

concreta in tal senso. 

 

 

17) Varie e eventuali  

A) Rapporto di riesame per procedimento AVA 

Il Direttore comunica di aver ricevuto nelle ultime ore una nota urgente da parte 

dell’Amministrazione centrale, in forza della quale occorre procedere immediatamente 

alla costituzione del Gruppo del Riesame dei corsi di studio incardinati sui vari 

Dipartimenti, il quale, ai sensi della legge 240 e decreti attuativi, dovrà provvedere 

entro il 23 febbraio a predisporre un Rapporto, il quale, dopo essere stato approvato dal 

Consiglio interclasse, ovvero, in mancanza di quest’ultimo, dal Consiglio di 

Dipartimento, sarà trasmesso agli organi ministeriali. La sua predisposizione è 

condizione per l’attivazione degli stessi corsi nell’anno accademico 2013-4. 

Al fine di semplificare le decisioni del Consiglio in questo frangente di grande urgenza, 

il Direttore propone al Consiglio che vengano nominati componenti del Gruppo di 

Riesame oltre al Direttore stesso, i componenti della Prima Commissione istituita per 

curare le procedure di Assicurazione e Valutazione dell’attività formativa e cioè i Proff. 

Cellamare Giovanni, Carella  Maria, Corriero Valeria, Greco Lidia, Losurdo Francesco, 

Mitarotondo Laura, Morgese Giuseppe, Nalin Egeria, Petrosino Daniele, Roma 

Giovanni, Triggiani Ennio.  
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Il prof. Suppa dichiara a questo punto il suo personale interesse a partecipare alla 

predetta Commissione. Il Direttore esprime il suo apprezzamento per questa generosa 

disponibilità, proponendo di includere anche il Prof Suppa come componente del 

gruppo di riesame.   

Il Direttore mette quindi ai volti la proposta di nominare come componenti del Gruppo 

di riesame tutti docenti appena indicati. Il Consiglio approva all’unanimità.  

 

B) Prof.ssa Ornella BIANCHI - Associato Confermato afferente al Dipartimento FLESS 

– Aspettativa per infermità – deliberazioni connesse. 

Il Direttore riferisce che, in data 4 febbraio, il Dipartimento Risorse umane e 

organizzazione ha fatto conoscere che la Prof.ssa Ornella Bianchi ha chiesto ed ottenuto 

l’aspettativa per infermità a partire dal 22 gennaio u.s. per complessivi gg. 90. Il 

Direttore prosegue evidenziando che tale situazione, crea, nell’immediato, gravi 

problemi relativi alla didattica in relazione agli insegnamenti di cui la stessa prof.ssa 

Bianchi è affidataria presso il Dipartimento di Scienze Politiche, e cioè gli insegnamenti 

di Storia contemporanea  (corso di  laurea triennale SAPP) e di Storia delle relazioni 

industriali europee (corso di laurea magistrale in SA). 

Sull’argomento di apre un ampio ed articolato dibattito. 

Il Direttore, in relazione all’insegnamento di Storia contemporanea, comunica che gli 

risulta che il prof. Spagnoletti, titolare dello stesso insegnamento su altro Corso di 

Laurea del Dipartimento, compulsato dalla stessa prof.ssa Bianchi, abbia manifestato la 

propria disponibilità ad unificare i due corsi; e segnala che, stante l’urgenza del caso, 

dovuta all’imminente inizio dei corsi, questa potrebbe essere un’utile soluzione 

praticabile. Per contro, per l’altro insegnamento di Storia delle relazioni industriali 

europee, non avendo ricevuto nessuna indicazione, egli comunica che sarà inevitabile 

decidere la messa a bando del medesimo. 

Il prof. Spagnoletti conferma la propria disponibilità alla copertura dell’insegnamento 

di Storia Contemporanea attraverso l’unificazione di questo con l’insegnamento da Lui 

attualmente coperto. 

Interviene la prof.ssa Di Ciommo, sottolineando che, tenuto conto del differente numero 

degli studenti dei corsi di SPRISE, SAPP e SSS e dell’attuale sperequazione tra di essi, 

nonché del fatto che la stessa Commissione coordinata dal Prof. Cellamare ha 

prospettato l’eventualità che tra non molto potrebbe doversi procedere all’accorpamento 
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dei corsi di SPRISE e SAPP, di tale situazione dovrebbe tenersi immediatamente conto 

con riferimento alla decisione relativa all’insegnamento di Storia contemporanea. 

Il prof. Spagnoletti interviene affermando di aver dato la propria disponibilità solo per 

garantire la soluzione del problema urgente e non per proprio interesse personale, tant’è 

che se c’è un altro collega che intende assumersi l’onere dell’insegnamento non intende 

sollevare alcuna obiezione. 

A questo punto il prof. Cellamare evidenzia che l’unificazione dei Corsi prospettata 

dalla Commissione da Lui coordinata è stata indicata come mera eventualità.  

Subito dopo interviene la prof.ssa Sforza, la quale sottolinea che la soluzione della 

unificazione dei corsi è una soluzione di ripiego, in quanto è prassi consolidata nella 

Facoltà di Scienze Politiche che sia da preferire, ove possibile, una soluzione che 

assicuri lo svolgimento del tutto autonomo del Corso relativo ad un insegnamento da 

assegnare per incarico.  

Su tale posizione conviene anche il Prof. Suppa il quale interviene specificando che, in 

passato ed in altre occasioni analoghe, lui stesso ha tenuto per lo stesso insegnamento, 

due corsi autonomi in orari diversi. 

Il Dott. Fiume, scusandosi a priori per la “non perfetta correttezza istituzionale”, 

causata dal fattore tempo che non gli ha consentito di discutere del problema seguendo 

la prassi accademica, offre la propria disponibilità alla copertura dell’insegnamento di 

Storia contemporanea. 

Il Direttore chiede a questo punto al prof. Triggiani, nella sua qualità di ex Preside di 

Facoltà, di illustrare la prassi seguita in precedenza dalla Facoltà di Scienze Politiche in 

casi analoghi al presente. Il prof. Triggiani riferisce che in passato si è proceduto con 

l’affidamento dell’insegnamento  per lo svolgimento di corsi autonomi e non unificati. 

Il prof. Cascione sottolinea che in questo caso ci troviamo di fronte ad una emergenza 

data dal carattere di estrema urgenza, ed invita ad assumere subito le decisioni del caso. 

La prof.ssa Di Ciommo replica di non ricordare che si sia in passato sempre seguita 

questa prassi, essendovi stati casi di unificazione dei corsi. 

Il dott. Fiume alla luce delle affermazioni fatte dalla prof.ssa Di Ciommo dichiara di 

essere disponibile a ritirare la propria candidatura, nel caso si manifestassero segni di 

sfiducia nei suoi confronti. 

Il Direttore, a questo punto, propone di fissare in modo certo ed indiscusso una regola 

che possa valere anche nelle future decisioni del Dipartimento, mettendo in votazione la 

questione del se, in caso risulti, per qualsivoglia motivo, scoperto un insegnamento, 
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debba verificarsi, come prima soluzione ai fini dell’attribuzione dell’incarico, se vi sia 

un docente del Dipartimento disponibile a tenere l’insegnamento in modo autonomo; 

solo dopo si passerà a verificare la possibilità di altre soluzioni, tra cui l’unificazione 

con altro corso della medesima disciplina. 

Dopo ancora altri vari interventi sulla questione il Direttore dichiara chiusa la 

discussione sul punto e propone al Consiglio di pronunciarsi sulla seguente questione 

“se, nel caso di carenza di copertura di un insegnamento, qualunque sia la causa, si 

debba preliminarmente verificare se sia possibile l’attribuzione del relativo incarico a 

un docente del Dipartimento che sia disponibile a svolgere il Corso istituzionale in 

modo autonomo ed integrale”. Si procede alla votazione il cui risultato è il seguente: 

astenuta la prof.ssa Di Ciommo, tutti gli altri presenti sono favorevoli. 

Il Direttore a questo punto torna a richiedere se vi sono docenti disponibili a farsi carico 

dell’insegnamento del corso di Storia Contemporanea in senso conforme alla decisione 

del Consiglio appena assunta. 

Il dott. Fiume a questo punto, anche su invito di vari colleghi, ripropone la propria 

candidatura. 

Il Direttore mette quindi in votazione l’affidamento dell’insegnamento di Storia 

Contemporanea quale corso autonomo al dott. Fiume. L’esito della votazione è il 

seguente: astenuto il dott. Fiume, contraria la prof.ssa Di Ciommo e favorevoli tutti i 

restanti presenti. 

Per quanto riguarda l’insegnamento di Storia delle Relazioni Industriali il Direttore, 

anche alla luce della discussione fin qui tenuta, propone che venga emanato il relativo 

bando. Pone quindi in votazione l’apertura del bando come sopra indicato. La votazione 

porta il seguente risultato: astenuta la prof.ssa Di Ciommo, favorevoli tutti i restanti 

componenti il Consiglio. 

 

C) Referente Conferenza Nazionale coordinatori corsi di laurea in Scienze dei Servizi 

Sociali 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Giovanni Ancona una nota in cui 

precisa che Lui risulta ancora nell’indirizzario della Conferenza nazionale dei 

coordinatori dei corsi di laurea in Scienze dei Servizi Sociali pur essendo in quiescenza. 

Il Direttore ritiene quindi opportuno di individuare un nuovo referente, proponendo per 

tale incarico il prof. Petrosino. Il Direttore mette quindi ai voti la proposta di nominare 

il prof. Petrosino. Il Consiglio approva all’unanimità. 



 19 

 

D) Procedure per l’attivazione di un contratto di lavoro autonomo occasionale 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto istanza dal gruppo di ricerca PRIN 2009 di cui è 

responsabile il prof. Cassano mirante all’attivazione delle procedure per l’emanazione 

di un bando di contratto di lavoro occasionale avente come oggetto: “elaborazione e 

codifica dei dati rivenienti dalla survey “il Sud e la crisi” attualmente in corso, per la 

durata massima di un mese e per l’importo onnicomprensivo forfettario lordo di euro 

1.500,00 (millecinquecento). 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, approva. 

 

E) Contingente studenti stranieri 

Il Direttore riferisce che gli uffici dell’Università, per fornire analoga risposta al MIUR 

hanno chiesto di conoscere la definizione del contingente riservato agli studenti 

stranieri per l’anno accademico 2013/2014. 

Il Consiglio, unanime, delibera di confermare per l’anno accademico 2013/2014 gli 

stessi numeri previsto nell’a.a. precedente e cioè: 

- n. 30 posti per ciascun corso di laurea triennale attivato come da offerta formativa 

presentata al MIUR; 

- n. 30 posti per ciascun corso di laurea Magistrale attivato come da offerta formativa 

presentata al MIUR; 

F) Progetti prof. Losurdo 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto dal prof. Losurdo i seguenti progetti formativi 

IFTS (ALL. N. 17/F/1): 

- Tecnico superiore per la ristorazione e la valorizzazione dei prodotti territoriali e delle 

produzioni tipiche 

- Tecnico superiore per lo sviluppo software. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, compiacendosi dell’iniziativa, approva. 

 

G) Corso di lingua e traduzione inglese per SSS 

Il Direttore riferisce che la prof.ssa Cinzia Spinzi ha fatto conoscere di non poter più 

mantenere l’insegnamento in epigrafe in quanto vincitrice di concorso presso altro ente. 

Il Direttore, preso atto di quanto sopra evidenziato, si è premurato di sentire per vie 

brevi la prof.ssa Denise Milizia, la quale ha comunicato la propria disponibilità a tenere 

il suddetto corso. 
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La prof.ssa Denise Milizia conferma tale volontà, chiedendo al Dipartimento sostegno 

per eventuale attività seminariali. Il Direttore si dichiara favorevole in tal senso e mette 

in votazione la questione. 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti, approva. 

H) Giornata Mondiale Alimentazione 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto una nota dal prof. Onofrio Romano che per conto 

della prof.ssa Pellicani chiede un parere di massima a questo Consiglio per l’eventuale 

organizzazione della prossima “Giornata Mondiale dell’Alimentazione” in 

collaborazione con la base di Pronto Intervento Umanitario UNHRD di Brindisi 

prevista per il prossimo ottobre 2013. 

Il Consiglio, all’unanimità dei presenti, compiacendosi dell’iniziativa, esprime parere 

favorevole. 

 

17) Sopravvenute e urgenti 

A) Sovrapposizione date di appello 

Il Direttore riferisce di aver ricevuto una nota a firma di alcuni rappresentanti degli 

studenti eletti nel Consiglio di Dipartimento nella lista relativa all’associazione 

studentesca MURO con cui viene chiesto di poter discutere in questo Consiglio del 

problema della sovrapposizione delle data di appelli per insegnamento appartenenti allo 

stesso anno e semestre accademico. 

Il Direttore nel ribadire che la problematica è sempre all’attenzione degli organi del 

Dipartimento, assicura di aver già preso iniziative in tal senso. 

Il Consiglio ne prende atto. 

 

B) Il Direttore comunica l’avvenuta approvazione da parte degli uffici centrali della 

norma stralcio del regolamento di funzionamento del Dipartimento per le elezioni della 

Giunta approvata dal Consiglio di Dipartimento del 05/12/2012. Sulla base di quanto 

previsto dallo Statuto era stata formulata una norma nella quale si individuavano il 

numero dei rappresentanti per ciascuna area cioè due per la I fascia, due per la II fascia 

e due per i ricercatori. Lo Statuto non richiedeva nulla per quanto riguardava la 

rappresentanza degli studenti che si devono invitare nelle occasioni in cui di debba 

discutere delle questioni relative agli stessi. Il Direttore legge l’art. 1 del Decreto n. 434 

relativo alla composizione della Giunta del Dipartimento di Scienze Politiche “per le 

questioni relative all’attività didattica ed ai servizi agli studenti, partecipa alle riunioni 
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della Giunta una rappresentanza degli studenti, eletta tra i rappresentanti degli 

studenti nel Consiglio di Dipartimento”. Quindi il Consiglio è tenuto a stabilire quanti 

rappresentanti degli studenti tra quelli eletti in seno al Consiglio devono partecipare alle 

riunioni della Giunta. Il Direttore chiede al Consiglio di deliberare in merito. Interviene 

il prof. Capriati proponendo che gli studenti siano rappresentati da n. 2 (due) unità, così 

come per i docenti.  

Il Consiglio, fa propria la proposta del prof. Capriati e, all’unanimità dei presenti, 

delibera che la rappresentanza degli studenti, eletta tra i rappresentanti degli studenti 

nel Consiglio di Dipartimento, sia quantificata in n. 2 (due)  unità. 

La presente deliberazione, stante l’urgenza, è approvata seduta stante ed è resa 

immediatamente esecutiva. 

 

Durante il corso della riunione alcuni componenti si sono assentati senza far venir 

meno il numero legale. 

Esaminata la trattazione dei punti previsti dall’o.d.g. il Direttore dichiara chiusa 

la seduta alle ore 12,30. 

 

 Il Segretario verbalizz. Il Direttore del Dipartimento 

 (dott. Vito BUONO) (prof. Umberto Carabelli) 


